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Estudiantes 
ignoran 
cómo se 
financian 
carreras 

O) Estudio. Funda- 
ción Luksic expone 
cuál esla principal 
preocupación de 
alumnos ante estu- 
dios superiores. 

  

D.H. 

La desinformación en torno 
al financiamiento educativo 
está presente en las mentes 
de los egresados de cuarto 
medio, según evidenció la 
Fundación Luksic en su últi 
moestudio del programa 
piraciones sobre el Futuro", 
buscando hacerunaradiogra- 
faalas principales preocupa- 
ciones de los estudiantes. 

Con los lineamientos del 
proyecto del Financiamiento 
de Educación Superior (FES) 
que viene a ponerle final CAE, 
enplenodebate y unnuevo pro: 

“En estetipo de 
decisiones, es 
importante que puedan 
tenera mano toda la 
información necesaria”. 

FERNANDA ORELLANA 
Directora Educación F. Luksic. 

  

ceso de admisión acercándose 
cada vez más, los futuros estu- 
diantes de educación superior 
están en un momento lleno de 
dudas y en donde tienen que 
tomargrandes decisiones. 

Apartirdeesto, la Fundación 

Estudiantes de colegios téc 

Luksiccompartiólosresultados 
de lanueva versión del estudio 
“Aspiraciones sobre el Futuro”, 
lacualenel primersemestrede 
este año encuestó a más de 48 
mil estudiantes de cuarto me- 
dio provenientes de estableci- 
mientostécnicos profesionales 
alolargo del país. 

“Lo que buscamos con este 
análisis es visibilizar las inquie- 
tudesdelosalumnos para poder 
apoyarlosensutoma dedecisio- 
nes para ingresar la educación 
superior”, señalala directora de 
Educación de Fundación Luk- 

    

nico profesionales pal 

sic, Fernanda Orellana. 
La intención por estudiar es 

clara, y en ese sentido, 91% de 
los encuestados añrma querer 
ingresarala educación superior 
deaquíadosaños másimpulsa: 
do por factores determinantes 
comoelinteréseneláreadees- 
tudios (gusto en la carrera), el 
arancel de la carrera y el sueldo 
proyectadoal egresar. 

Sinembargo, tienen grandes 
preocupaciones, entre las que 
destaca poder cumplir con los 
requisitos necesarios para en- 
rara la carrera, costear los gas- 

Jara y Kast discuten sobre 
sus origenes en nuevo debate 
Candidatos se cuando escuchan que hay que 
enfrentaron en una dolo con temoritas, que 

ay que tratar con amor a los 
cita del gremiodel delincuentes, Vimos el caso 
transporte. deuna exministra del Interior 

que fue baleada en La Arauca- 
D.H. nía”, sin dejar de destacar que 
La celebración del Día del Ca: 
mionero fue el escenario para 
un segundo choque en la mis- 
ma semana de los candidatos 
Jeannette Jara y Juan Antonio 
Kast, quetuvouncruce particu- 
larbasadoen la “cuna” de cada 
uno de los postulantes, Evelyn 
Mattheiseexcusó de participar. 

El tema principal era el 
transporte y de ese hilo se 
colgó Kast para exponer so- 
bre seguridad, un tema clave 
para el gremio. “No todos han 
podido llegar a su hogar luego 
derecorrer las rutas de Chile”, 
dijo Kast. “A mí y a muchos de 
ustedes nos causa indignación 

lo que ocurre en esa zona es 
terrorismo, no violenciarura?”. 

En un guiño a una frase de 
Jaraenel Salmón Summit (*na- 
die les va a expropiar nada”). 
Kast les dijo a los asistentes: 
“Han escuchado muchas pro- 
mesas, entodas laslíneas, inclu- 
so que noslos vana expropiar. 
Eltnico compromiso que hago 
conustedes es que vamos ae- 
cuperarla seguridaden Chile”. 

Enelcaso de JeannetteJara, 
en tanto, expuso sobre su rol 
comoministradel Trabajo y dijo 
una frase que sería luego res- 
pondida. “Pongo a disposición 
miexperiencia, mi trayectoria 

  

“Nacíen cuna 
de mimbre, no de 
oro, como muchos de 
ustedes”. 

JEANNETTEJARA 
Candidata del oficialismo, 

mea. O 
poquito mejor que 
de mimbre, tal vez, de 
madera”. 

JOSÉ ANTONIO KAST 
Candidato Republicano y PSC. 

  

de vida, donde nada me hasido 
regalado, Naciencunade mim- 
bre, nodeoro, y sé que muchos 
deustedestambién” 

“Eltema dela seguridad pú- 
blicaesalgo principal, para mi 
gobiemo también lo será. De 
mino van a encontrar solo es- 
logan; yo tengo claro que aquí 
hay que aplicar mano dura, 
pero nose aplica con eslogan, 
se aplica con medidas concre- 
tas, mano inteligente”. 

Directamente a Kast le se- 

ñaló “yo no he sido diputada, 
comoJosé Antonio, la pregunta 
es ¿cuáles el aporte que uno ha 
hechoenconcreto?”. 

“Soy de aquellos chilenos y 
chilenas, de los que se levan- 
taron todos los días a trabajar, 
delos que anadie nos dio nada 
gratis. Sé lo que cuesta tener 
tuna familia tranquila y segura 
quelleguea fin demes”, 

“No sé quien habrá nacido 
en cuna de oro, la mía era un 
poquito mejor que de mimbre, 

paron de la encuesta. / 1uksic 

    

estudiantes fueron 
encuestados para el 
estudio “Aspiraciones 
sobre el futuro”. 

    

conoce muy poco sobre 
las oportunidades de 
financiamiento y 65% no 
sabe cómo postular a ellas. 

  

conoce la forma o los 
procedimientos para 
acceder a la gratuidad en la 

tos asociados a los estudios y Educación Superior, 
fnanciarelarancel y matrícula. 

En gran parte, estas inquietu- 
desvan ligadasaladesinforma- 
ción que existe en estos proce- 
sos, dondeun 63% conocemuy 
pocosobrelas oportunidadesde 
financiamiento y 65%no sabe 
cómo postalaraellas. 

Además, la investigación 
determinó que sólo 4% afir- 
ma conocerlos requisitos que 
hay que tener para accedera 
la gratuidad. 

“Tenereste tipo de radiogra- 
fasnosayudaaentendercuales 

son las preocupaciones que tie- 
nenlos estudiantes y en donde 
hay que poner el impulso de 
nuestros programas”, puntua- 
liza Fernanda Orellana 

“Enestetipo de decisiones,es 
importanteque puedantenera 
manotodala información nece- 
saria, confiandosiempre ensus 
habilidades y conocimientos 
paramejorarsus trayectorias de 
vida", cierrala especialista de la 
Fundación Luksic, 

4 
néle Jara 

conato Presencial 
josé Antonio Kast, 

Candidato Presidencial 

Los candidatos en la cita de la Conferedación de Dueños de 
Camiones y Asociación Nacional Automotriz. /»rensa) aña 

quizás de madera”, partió di- 
ciendo Kast. 

Otra discusión directa se dio 
por la Ley Lafkenche “que tú 
aprobaste”, le dijo Kast a Jara. 
“Vamos a regular activamente, 
no sólo para temas específicos 
como el abuso y chantaje que 
se produce a partir de la Ley 
Lafieenche, que tiene el fin es- 

pecífico de resguardar a algu- 
nos pescadores artesanales de 
pueblos originarios”. 

Jara reaccionó cuestionan- 
do la baja tributaria. “Cuando 
les dicen que les van a bajarlos 
impuestos, pregúntense ¿qué 
vamosadejarde pagarcon.eso?, 
¿aPGU?, ¿no vamosaconserair 
carreteras?, ¿lasalud?”.
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